



Publicadas las resoluciones provisionales

Hereu anuncia ayudas por 208,5 millones a ayuntamientos y CC.AA. para financiar 92 proyectos de mejora del Patrimonio Histórico con uso turístico

- Los proyectos seleccionados tienen en cuenta las características del destino y la viabilidad y calidad de los mismos, y se han valorado destinos con riesgo de despoblación para impulsar su potencialidad turística y fortalecer la cohesión social y territorial.
- Jordi Hereu destaca que el objetivo de estas ayudas es potenciar el turismo cultural mediante proyectos de mantenimiento y rehabilitación del patrimonio histórico que incorporen de manera clara la mejora del uso turístico de estos bienes.
- El ministro de Industria y Turismo ha hecho entrega a la presidenta de Paradores del nuevo Parador de Molina de Aragón (Guadalajara), que se prevé inaugurar en septiembre.

5 de julio de 2024.- El ministro de Industria y Turismo, Jordi Hereu, ha anunciado hoy la publicación de las resoluciones provisionales de la línea de ayudas del Programa de Mejora de la Competitividad y de Dinamización del Patrimonio Histórico con uso turístico, por la que 92 proyectos presentados por entidades locales y comunidades autónomas recibirán ayudas por valor de 208,5 millones de euros para mejora del uso turístico en Bienes de Interés Cultural (BIC).

Los proyectos se han seleccionado teniendo en cuenta características del destino y la viabilidad, calidad y potencialidad turística de los mismos. Entre los criterios de valoración se han considerado, además, destinos con riesgo de despoblación para impulsar su potencialidad turística y fortalecer la cohesión social y territorial.

Durante el acto de entrega de las llaves del nuevo Parador de Molina de Aragón (Guadalajara), a la presidenta de Paradores, Raquel Sánchez, el ministro de Industria y Turismo ha señalado que el objetivo de estas ayudas es potenciar el turismo cultural mediante proyectos de mantenimiento y rehabilitación del patrimonio histórico que incorporen de manera clara la mejora del uso turístico de estos bienes.

Las actuaciones que se van a llevar a cabo en estos proyectos incluyen la conservación, el mantenimiento, la puesta en valor y rehabilitación de bienes declarados como Bienes de Interés Cultural (BIC) para uso turístico. Igualmente se incluyen otras medidas como la mejora de la accesibilidad universal, la mejora de la eficiencia energética y el ahorro del consumo de recursos hídricos y energéticos, o la reducción y compensación de la huella de carbono, entre otros.

“El patrimonio cultural tiene un protagonismo central como elemento de atracción y disfrute de visitantes en los destinos”, ha destacado Jordi Hereu, quien ha añadido también “la riqueza del patrimonio cultural de nuestro país, reconocida a nivel internacional en los 50 bienes declarados Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO”. España en el tercer país con más declaraciones en Europa y el cuarto a nivel mundial.

Nuevo Parador de Molina de Aragón

El ministro de Industria y Turismo ha entregado las llaves del Parador de Molina de Aragón a la presidenta de Paradores, Raquel Sánchez, una vez que han concluido las obras de construcción del establecimiento. La cadena pública procederá ahora a acondicionar las instalaciones, cuya apertura al público está prevista para el próximo mes de septiembre.

La construcción de este parador fue un compromiso del Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero para dinamizar la economía de esta zona, tras el devastador incendio de Guadalajara, en 2005, y en cuya extinción fallecieron once miembros de un retén forestal y se calcinaron más de 13.000 hectáreas.

“Hoy, es otro presidente socialista en el Gobierno de España, Pedro Sánchez, y otro presidente socialista en el Gobierno de Castilla-La Mancha, Emiliano García Page, quienes han hecho realidad aquella promesa”, ha señalado Hereu, para quien “la ampliación de la Red de Paradores de Turismo es siempre una muy buena noticia, y es un ejemplo de la apuesta indudable de España por liderar la transformación del turismo, hacia un turismo de mayor calidad y valor añadido”.

Así mismo, el titular de Turismo se ha mostrado convencido de que este nuevo Parador será un importante atractivo turístico y un motor económico para Molina de Aragón, Guadalajara y Castilla-La Mancha, porque “contar con un Parador dinamiza el territorio, proyecta una imagen de turismo de calidad y excelencia, contribuye a la actividad económica en la zona y a la generación de empleo”.

El Gobierno de España ha invertido más de 22 millones de euros en la construcción del Parador de Molina de Aragón. Se trata de un edificio de nueva planta, orientado hacia el Castillo de Molina, en la zona alta, quedando integrada la construcción en el paisaje gracias a los materiales utilizados, con la piedra como elemento principal, uniéndolo con la muralla que rodea al Castillo y con la imagen tradicional de las casas molinesas.

El establecimiento tiene 7.000 metros cuadrados en una parcela de 42.000 metros cuadrados. Dispone de tres plantas que cuentan con bar-cafetería, comedores, dos salones de convenciones con un aforo de entre 300 y 500 personas, salones sociales, jardines y aparcamiento para 60 vehículos.

Al acto de entrega del nuevo Parador también han asistido, entre otros, el presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page; el alcalde de Molina de Aragón, Francisco Javier Montes; el director general de Turespaña, Miguel Sanz; la presidenta de Paradores, Raquel Sánchez; y la delegada del Gobierno en Castilla-La Mancha, Milagros Tolón.